
 
 

  
 
 
 
 

新潟 RC 7 月第 2 例会 (2025.7.8)  №３５６1 

 

(1) ロータリーソング「四つのテスト」斉唱 

(2) 会長の時間（佐藤 邦栄会長） 

第 1例会に続き、会長方針に関し、説明をさせていただ

ければと思います。 

改めまして、本年度の会長メッセージは「クラブを活性

化し、地域にインパクトを～手を取りあっていこう～」

です。そして、6個示した数値目標のうち、3個を寄付

に関する目標とし、2560地区が推奨する数値に設定しま

した。大原則として、寄付は強制するものではなく、 

任意であり、個人の意思で行うべきものです。私自身、

入会以来、寄付に対してとても消極的でありました。 

しかしながら、寄付を募り贈呈することが、地域に大き

なインパクトを与える原動力となり得ますので、本年度は、

先頭にたって推進してまいる所存でございます。 

まずは、ロータリー財団について、「世界でよいことを

するための基金」として 1917年に始まりました。ロー

タリー財団の使命は、「人びとの健康状態を改善し、 

質の高い教育を提供し、環境保護に取り組み、貧困をな

くすことを通じて、世界理解、親善、平和を達成すること」

であり、100年以上の歴史を有しています。本年度は、 

1人あたり 150ドルを目標としますが、3ドルは年会費

に含まれるので、一人 147ドルの目標となります。  

ちなみに、年会費に含まれると申し上げましたが、新潟

クラブでいつの時代に全会員 3ドル寄付が始まったかま

では、調べられませんでしたが、随分、昔より、全会員

がロータリー財団への寄付を 3ドル行っているという状

況です。 

次に、ポリオプラス基金への寄付は、1人あたり 30ドル

の目標です。ポリオの撲滅は、1979年にスタートし、 

今年で 36年目、99.9％まで減少し、あと 1歩というと

ころまで来ています。ポリオを撲滅できれば、ロータリ

ーが行っている中で最大のインパクトを与える事業にな

り得ます。 

次に、米山奨学会について、勉学、研究を志して日本に

在留している外国人留学生に対し、奨学金を支給し支援

する民間の奨学団体で、「日本との懸け橋となって国際

社会で活躍する優秀な留学生を輩出すること」を目的と

しています。本年度は、1人あたり 2万円を目標としま

すが、こちらについてもいつの時代かはわかりませんが、

年会費に 4千円の寄付が含まれていますので、    

1人 1.6万円の目標となります。 

 次に、ニコニコＢＯＸについて、ロータリー用語便覧

によれば、「お祝い事をニコニコしながら披露し、慶び

を分かち合い、また、失敗したり、迷惑をかけた時も 

ユーモアたっぷりに苦笑いし、例会を賑わせて親睦を 

増進し、集まったお金は奉仕活動資金に使用される。 

スマイルボックスとも呼ばれる」ということで、失敗し

たり・迷惑をかけてもニコニコするということは初めて

知りました。奉仕活動資金に使用されるとありますが、

新潟クラブでは社会事業基金に繰り入れられ、ロータリ

ー保育園への支援や各地の災害などの見舞金として活用

されています。これも、いつの時代かはわかりませんが、 

5千円は年会費と一緒に請求されています。誕生日祝い

や結婚祝いのお返しという意味で、全会員から徴収して

いるようです。 

 次に、青少年育成基金について、新潟クラブ 50周年

を記念し、青少年育成を目的に設立され、当初基金は

1,400万円、現在は約 4,600万円の基金を有します。 

学術、文化、スポーツで優秀な成績を収めた青少年や、

今後の成果に期待を持てる青少年、あるいは青少年育成

に努力していると認められる団体、個人を対象に、当該

年度の寄付および受取利息の範囲内で事業を行う基金と

なります。吉田年度までに過去 36回、66の団体と個人

を表彰し、贈呈総額で約1,500万円、基金も含め、募金総

額で約 5,500万円を集めています。当該年度の 寄付お

よび受取利息の範囲内でと申し上げましたが、 長く続

いた低金利により、4,600万円の基金があっても、昨年

度までは、約 800円の利息でした。金利が上がって、 

本年度は、利息で約9,800円、さらに来年の坂井年度には、

利息で約 98,000円になる予定ですので、さらなるイン

パクトが期待できます。 

 これまで、新潟クラブが取り組んでいる 4つの寄付に

ついて、説明をしました。冒頭、「強制ではない」と申

し上げましたが、新潟クラブでは、長年、一部強制で 
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運用されている状況であります。また、長い歴史を有

するものばかりであり、インパクトを与え続けてきた

ということが言えると思います。今年度も、4つの担当

委員会を中心に、さらなるインパクトを与えられるよう、

積極的に推進していきたいと思いますので、会員の 

皆様のご協力をお願いいたします。 

以上で、会長の時間とさせていただきます。ご清聴、

ありがとうございました。 

 

(3) 国際ロータリー第 2560地区 

第二分区ガバナー補佐  

大野雅弘君（新潟中央 RC）ご挨拶 

 

 

(4) 新会員の紹介 

 

４月より事業創造大学院大学の学長を拝命いたしました

黒田達也と申します。専門はスタートアップ全般および

AIで、新潟人工知能研究所という会社の代表も兼務し

ております。また、日本ニュービジネス協議会連合会

（JNB）の政策担当という職務もあり、新潟と東京を 

頻繁に往復する日々を送っております。出身は渋澤栄一翁

の生誕地である埼玉県深谷市です。これまでリクルート⇒

松下政経塾⇒ＨＩＳ⇒経団連⇒ＮＳＧグループと転々

としてまいりましたが、新潟は１４年目となり嫁に 

次いで長くお付き合いさせていただいております。 

趣味は旅行とジョギング、見る将棋に俳句です。この

度は伝統ある新潟ロータリークラブに入会させていた

だき、光栄に存じます。前任の五月女政義と同様、 

親しくお付き合いさせていただければ幸いです。 

 

 

2025年 2月より新潟支店にまいりました積水ハウスの

久保と申します。前任地は北陸支店、前々任地が京都

支店と目下北上を続けております。特段胸を張って 

申し上げるような趣味特技はございませんが、せっかく

来た新潟の地域性・食・文化などに思い切り触れるこ

とを楽しみにしております。そして何よりも、一期一会

を身上に、皆様と新潟のロータリークラブを通じて 

お近づきになれることをとても楽しみにしております。

ロータリー歴は４年となります。今後ともどうぞ  

よろしくお願い申し上げます 

 

 

(5) 各種ご寄付の発表 

ロータリー財団寄付発表(佐藤 紳一副委員長) 

本間 彊君 佐藤 邦栄君 

石川 治壱君  

 

米山奨学会寄付発表（織戸 潔委員長) 

徳永 昭輝君 石橋 正利君 

高橋 秀松君 村山洋一郎君 

織戸  潔君  

 

青少年育成基金寄付発表（小林 建副委員長) 

本間 彊君 小林 建君 

 

(6) ニコニコボックス紹介（野澤 勝副委員長） 

・佐藤 邦栄会長 大野雅弘第二分区ガバナー補佐を

歓迎して！ 

・千葉 辰也君 久保貴義さんの入会を祝してニコ 

ニコします。 

・正力源一郎君 新会員の黒田達也さんをお迎えして

ニコニコします。 

・高橋 秀松君 佐藤会長の舟出をお祝いして。 

・内山秀樹君 7/1の結婚記念日に素敵なお花をいただ

きました。ありがとうございました。結婚３０年妻が

喜んでおりました。 

・宮島多佳子君 お誕生日のワインを有難うございま

した。 

・大澤 強君 誕生祝のワイン有難うございました。

暑い毎日ですので冷やしていただきたいと思います。 

 

 

 

事業創造大学院大学 
学長 黒田 達也君 
ご紹介 正力源一郎君 
所属委員会 親睦委員会  

積水ハウス㈱新潟支店 
支店長 久保 貴義君 
ご紹介 千葉 辰也君 
所属委員会   
出席・ニコニコボックス委員会 



(7) 幹事報告（高杉 直希幹事） 

・例会終了後、イタリア軒４階「朱鷺の間」で新会員

オリエンテーションを開催致します。 

・ロータリーレートが１ドル１４５円に変更になりま

した。 

・納涼例会の 会費 10,000円 ご家族 8,000円で 

ご案内致しましたが会員 8,000円 ご家族 6,000円 

に改めさせて頂きます。なお、会費を当日ではなく  

7月 15日の例会場、7月 15日例会に、ご欠席の方は 

7月 29日以降の例会場で事務局に、お支払い下さいま

すようにお願い致します。 

(8) クラブフォーラム（事業計画の発表）（敬称略） 

・会員増強委員会 高橋 秀松 

・職業奉仕担当理事 佐野由香利  

・職業奉仕委員会 高橋 智則 

・社会奉仕担当理事 栂坂 昌春  

・社会奉仕委員会 梅澤 哲雄 

・国際奉仕担当理事 徳永 昭輝  

・国際奉仕委員会（青少年交換委員会含む）宇尾野隆 

・米山奨学委員会 織戸 潔    

・青少年奉仕担当理事 秋山 博一 

・ＲＡ委員会（ライラ委員会含む）大澤 強  

・ＩＡ委員会 河西弘太郎 

 

(9) ７月８日の例会参加率 

 

 Zoom参加 １ 名 

 

 

７月１５日の例会プログラム 

会員スピーチ  

「妊娠中の薬の服用・ワクチン接種・ 

レントゲン検査」 

とくなが女性クリニック 

理事長・院長 徳永昭輝 君 

 

 

新潟ロータリークラブホームページアドレス 

http://www.niigatarc.jp/ 

 

 

会員数 算定対象者 出席者 参加率 

７６ ７６ ５９ 77.63 ％ 

http://www.niigatarc.jp/

